



EDITORIAL

# La **Ecopetrol** del futuro

Mientras la estrategia de la petrolera apunta a la transición energética, los políticos deben ser más responsables en discursos sobre hidrocarburos.

**Francisco Miranda Hamburger**

Director de Portafolio



POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Esta semana el presidente de **Ecopetrol** Felipe Bayón presentó **Energía que Transforma**, la estrategia empresarial con miras al 2040, así como las metas operativas y financieras para el período 2022-2024. En este plan para los próximos 18 años la compañía con mayores ingresos del país **proyecta una inversión anual de entre 5.200 y 6.000 millones** de dólares, una producción de alrededor de 850 mil barriles de **petróleo** diario y unas transferencias a la Nación de entre 13 y 20 billones de pesos al año.

La petrolera estatal está visualizando una senda de **crecimiento empresarial alrededor de la transición energética** que, sin perder el corazón de la explotación y el transporte de hidrocarburos, aumente la participación y el protagonismo de los negocios renovables, limpios y sostenibles. De hecho, la aspiración de **Ecopetrol** a 2040 es que entre el 30 y 50 por ciento de su Ebitda provenga de negocios de bajas emisiones.

Para los próximos años la empresa invertirá en **aumentar la oferta de gas**, desarrollar la exploración costa afuera y los yacimientos no convencionales, la internacionalización del negocio de transporte y logística, **el plan estratégico de ISA**, la incursión en nuevos frentes como el del hidrógeno, descarbonización y sostenibilidad, y tecnología, innovación y reentrenamiento del talento.

En resumen, una hoja de ruta de un grupo empresarial que no niega la transición energética que está removiendo al sector, sino que busca cómo enfrentarla, y convertirla en negocios, de forma ordenada y responsable.

Estos planes que hace públicos **Ecopetrol** son del máximo interés no solo de los inversionistas, los mercados y los analistas del sector energético global sino también de todos los colombianos, y en especial los habitantes de las regiones productoras. La petrolera es una pieza crucial tanto en las finanzas públicas con regalías, impuestos y dividendos como en **el desarrollo económico regional de las áreas de explotación y transporte de hidrocarburos** en la compra de bienes y servicios locales.

A lo anterior se añade el papel que el grupo empresarial está jugando, por vía de inversiones, adquisiciones y planes corporativos, en la política nacional de

## Lo más leído

1. Ingreso Solidario amplía su base de usuarios y tendrá cambios en pagos
2. Giros de Ingreso Solidario subirán 60 % para familias más necesitadas
3. Cuando prescribe una deuda y qué tan recomendable es que esto suceda
4. ¿Qué es el coronadengue y cuáles son sus síntomas?
5. Ingreso Solidario 2022: fechas del pago anticipado en enero y febrero
6. Argentina logra acuerdo con acreedores para reestructuración de deuda

## EDITORIALES ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

09/02/2022 **Un plan que tardará**

08/02/2022 **El ADN del empresario capitalino**

07/02/2022 **Un mejor panorama**

06/02/2022 **La indomable inflación**

intenciones, adquisiciones y planes corporativos; en la política nacional de transición energética para la economía del crudo, el gas y la generación y transmisión eléctrica. Es decir, los objetivos estratégicos, las proyecciones financieras operativas, las prioridades corporativas y las apuestas de negocio de esta estrategia Energía que transforma al 2040 están directamente ligados con el **desempeño económico del país** y la sostenibilidad fiscal estatal.

VER TODAS

Por esa razón despierta preocupación que en la campaña presidencial en Colombia esté sobre la mesa la discusión sobre ponerle punto final a la exploración petrolera y descarrilar de esa manera esta ruta de transición. No deja de enviar un alarmante mensaje que, en entrevista con el diario El Tiempo, **el presidente de Ecopetrol** Felipe Bayón esté invitando a los **candidatos presidenciales** a sentarse para “*explicarles desde los números, porque las decisiones tienen que darse con hechos, datos y cifras*”.

La transición energética debe estar en la agenda prioritaria de los debates de país, pero las propuestas alrededor de este tema deben construirse sobre las realidades del sector y la hoja de ruta que **Ecopetrol** ha diseñado para enfrentarlas. El líder de la principal compañía estatal colombiana no debe estar solo en la explicación a los políticos que hoy buscan la Presidencia sobre el rol, el peso y la estrategia de **Ecopetrol**. Los colombianos deben rodearlo en la protección de este patrimonio de la Nación.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

framir@portafolio.co

Twitter: @pachomiranda



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

## Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Dónde están las boletas más caras para ver a Bad Bunny en A. Latina



S22 Ultra, la reinención de la serie Samsung Galaxy



Así está repartida la 'torta' en el mercado mundial de 'streaming'



El joven que rechazó oferta millonaria de Elon Musk

## Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Roberto Angulo  
Socio Fundador Inclusión  
CAC



Woods Staton  
Presidente del Board de  
Ases Derivados (Operadora)



Carlos Vargas  
Director de Mercadeo de  
Sempusa Colombia



Carlos Tellez  
carlos@carlostelliez.co



Hernando José Gómez  
Presidente de Asobancaria

ana.rangulo@inclusionesas.com

## ¿Cómo mitigar el efecto de la inflación en la pobreza?

El gobierno tiene presupuesto para Familias en Acción y la ampliación de Ingreso Solidario, el esfuerzo adicional, será de cerca de \$1,2 billones.

Micos Dorados. (Operadora de McDonald's en América Latina y Caribe)

## Primer empleo, primera prioridad

Para 2022, aceleraremos el impacto positivo en la transformación de la sociedad con la contratación de otras 50 mil personas en toda la región.

Samsung Colombia

## Conectividad: una tendencia en 2022

La próxima década cambiará la manera en que interactuamos con el hogar y nuestra relación con la tecnología será un estilo de vida.

## Estrategia y política

No es una invitación a politizar las conversaciones en las empresas, pero sí incluir el tema para imaginar futuros posibles y preparar la estrategia.

## Una propuesta para la formalización empresarial

Hay un largo camino por recorrer en la formalización empresarial, y se requieren acciones para impulsarla como ... reducir la carga regulatoria.

### TE PUEDE GUSTAR



**Lotería Mega Millions ahora disponible en Colombia**

My Lotto Store



**Una pequeña inversión en Amazon podría sorprenderte en un...**

Investingops

### Enlaces Patrocinados por Taboola



**Ver el precio de tu Auto en Bogotá, efectivo al instante.**

OLX Autos

## Nuestros Portales

### EL TIEMPO

Alejandra Azcárate envió un tajante mensaje a quienes la critican

### FUTBOLRED

Nacional, por otro triunfo para afianzarse: recibe a Alianza Petrolera

### MOTOR

Dos 'premium' de entrada que se despiden

# Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.  
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.  
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

[servicioalclienteweb@eltiempo.com](mailto:servicioalclienteweb@eltiempo.com)

[protecciondedatos@eltiempo.com](mailto:protecciondedatos@eltiempo.com)

CONOZCA NUESTROS PORTALES

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Páuse con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)